

---



---

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 27 DE JULIO DE 1792.



*Constantinopla 27 de Mayo.*

**N**o ménos en esta capital que en los lugares inmediatos vuelve la peste á hacer grandes estragos. En los arrabales de Galata y Pera muere bastante gente, y sin embargo de las precauciones que en tales casos toman los Europeos, muchos de ellos son víctimas del azote. Hay noticias de que tambien se padece en algunas islas del Archipiélago, y en varios parages del Asia, particularmente en Smirna; é igualmente se dice que reyna en Túnez y en Trípoli.

La ordenanza Imperial dirigida á refrenar los excesos del luxô, publicada por la Junta que ha establecido el Sultan para la reforma de varios puntos de gobierno interior, prohíbe entre otras cosas el uso de todas estofas y telas de la India, el de las pieles procedentes de Rusia, el de todos los géneros y efectos preciosos que se reciben de las naciones Christianas: finalmente el del azúcar, habiéndose puesto embargo en todos los almacenes de este fruto.

*Ukrania 11 de Junio.*

**L**as últimas noticias del quartel general del Príncipe Joseph Poniatowski expresan que el ejército Ruso hacia movimientos que indicaban algun ataque. Tambien adelantaba en su marcha la division del General Kochowsky, esperando solo la llegada de Mr. Potocky para dirigirse contra el cuerpo que está acampado entre Miedriakow y Janow.

El ejército que manda ahora el mismo General Poniatowski, se compone de 35000 hombres. Acaba de llegar noticia de que 5 columnas enemigas le han cercado en su campamento, pero su situacion es tan ventajosa que puede oponerles una vigorosa resistencia, ó hacer una retirada fácil y segura.

*Var-*

*Varsovia 25 de Junio.*

Aun no se ha ausentado de aquí Mr. Bulgakow, ni se sabe que se haya enviado orden á Mr. Deboli, nuestro Ministro en Petersburgo, para que salga de aquella Corte. Esta circunstancia da algun peso al rumor bastante general de un próximo armisticio, creyéndose en vista de la permanencia de ámbos Enviados en las respectivas Cortes, que no se ha interrumpido la via de las negociaciones.

Se ha esparcido hace algunos dias la voz de que los Rusos han entrado en Wilna tremolando sus banderas, y tambor batiendo. No encontraron la menor resistencia, sin embargo de que temiéndose ya su llegada, habian empezado los vecinos á formar cuerpos voluntarios. Antes de entrar en la Ciudad, salieron de ella y se pusieron en salvo los Magistrados y los individuos del Ayuntamiento. Se recela exerzan allí los Rusos iguales tropelias á las que cometen en los demas parages de la República en donde han entrado. De todos ellos escriben que ejecutan crueldades inauditas con toda suerte de ciudadanos, sean nobles, sean soldados y aun labradores, que no quieren seguir el partido de los expatriados. A puro rigor han juntado algunas firmas para sostener su acto de contrafederacion; pero los infelices que se someten á estos medios, se escapan así que pueden librarse de sus opresores y protestan la fuerza. Pareceria exâgeracion lo que se cuenta sobre este particular, si no se citasen con tanta individualidad las fechas, los lugares y las personas. Apénas pueden expresarse los horrores cometidos en Murachwa contra los vecinos que carecian de armas y de todo medio de defensa. Hasta con los prisioneros de guerra se dice usan una crueldad de que no hay exemplo entre Potencias beligerantes, pues les acusan de que faltando al derecho de gentes los dexan morir de hambre y de lacéria: y es de notar que la mayor parte de dichos prisioneros no son soldados, sino cultivadores y aldeanos que no tienen mas delito con los Rusos que el de mostrarse obedientes y afectos á la Constitucion de su patria.— Noticioso de esto el General Poniatowski escribio desde el campo de Lubar al General Ruso Kochowski la siguiente carta el dia 9 de Junio.

„ Los desertores y los ciudadanos que huyen del ejército que mandais, me han informado de que nuestros prisioneros de guerra se hallan en el mas lastimoso estado. Aunque ignoro si están cerca de vos, no pudiendo presumir cosa buena para ellos en vista de

de

de la conducta que tuvo el destacamento Ruso que atacó á Murrachwa, os escribo como á un militar y Comandante del ejército, que tiene nombre y valor, para rogaros impidais que los prisioneros, que segun el derecho de la guerra deben ser respetados aun en sus mismos reveses, no perezcan de miseria y abandono solo á causa de haber cumplido con su obligacion. Remito 500 ducados, suplicándoos los empleeis en la manutencion de nuestros Oficiales y soldados, y en socorro de los enfermos. Me persuado no os negareis á esta solicitud; de lo contrario me veré obligado á usar de represalias, que siempre son desagradables á los dos partidos. Me alegraria pelear en donde reynase un aprecio recíproco. Yo he mandado pagar á los prisioneros Rusos la mitad de su prest."

Casi no hay desertores de nuestro ejército, al paso que son muchos los que abandonan las banderas Rusas para pasarse á las nuestras.

Se asegura que llegan á 200 cañones los que varios Magnates y particulares han regalado á la República con motivo de la actual guerra.

*Praga 20 de Junio.*

**E**l 12 de este mes salió de aquí para el ejército que se junta en Brisgaw el General Príncipe de Hohenlohe, Gobernador de esta Ciudad. Pocos dias ántes habia vuelto de Berlin, en donde concertó el plan de campaña contra los Franceses.

Algunos Regimientos de la primera columna de las tropas Prusianas, mandadas por el Príncipe heredero de Hohenlohe, Gobernador de Breslaw, se dirige por este Reyno hácia Coblenza. Como es ahora la primera vez que se ven en Bohemia tropas Prusianas en calidad de amigas, acudió inmenso gentío á presenciar su marcha, y á ser testigo de un acontecimiento que hace algunos años no se consideraba como probable.

Los Regimientos de Bohemia y Moravia destinados para las Provincias de Luxêmburgo y Brisgaw componen un total de 12,297 combatientes.

*Coblenza 18 de Junio.*

**V**arios cuerpos de tropas, de las que han juntado los Príncipes Franceses expatriados, tienen orden de disponerse á marchar: ignórase su destino. Habiase pensado enviarlas al Alto Rhin para formar un campo separado, teniendo á su izquierda el ejército de los Príncipes y Círculos del Imperio, y á su derecha el del Rey

**Rey de Prusia** ; parece que en el día se ha abandonado este proyecto , y se cree que por algun tiempo quedarán los Franceses dispersos en el Electorado de Tréveris, y en los países inmediatos. En esta Ciudad solo permanecerán 100 Guardias de los hermanos de S. M. Christianísima, cuyo cuerpo no excede mucho de 300 plazas.

El 19 llegó aquí el Príncipe de Condé llamado por los Condes de Provenza y Artois, y desde entónces celebran frecuentes consejos. Tambien se espera á Mr. de Calonne que viaja para buscar dinero, negociando algun empréstito.

Se despachan emisarios á las fronteras de Francia para traer tropa y gente con que aumentar las fuerzas Francesas, que se alistan aquí contra la Francia.

*Cassel 25 de Junio.*

**E**l Duque de Brunswick, que es Feld Mariscal de Prusia, del Rey de Hungría y del Imperio, mandará en xefe y será Director general de los exércitos combinados que se reunen á orillas del Rhin. El día 19 pasáron por las inmediaciones de esta Ciudad sus equipages de campaña.— Ya se halla en marcha la mayor parte de las tropas Prusianas, divididas en 5 columnas, que forman 38,599 hombres de infantería y 13,812 caballos: en todo 52,411 soldados, no contando la artillería de á caballo, que asciende á 680 hombres.

Créese que á mediados del mes próximo estén ya juntos los varios exércitos y empiezen desde luego á obrar.

En la Ciudad libre é Imperial de Ueberlingen se ha publicado un reglamento que influirá mucho en el mejor servicio de los criados: los que sirvan fielmente á unos mismos amos por espacio de 15 años, lograrán gratuitamente por via de recompensa los derechos de vecindad.

*Lóndres 7 de Julio.*

**A**ntes de ayer se habrá hecho á la vela de Spithead la esquadra del Lord Hood, compuesta de un navio de 90 cañones, quatro de 74, y uno de 50, tres fragatas de 44, 32 y 28, otro buque de 20, dos de á 18, otros tantos de 16 y uno de 14. Estas fuerzas navales salen á cruzar, y al mismo tiempo á comprobar la utilidad de las señales inventadas por el Lord Howe. En la esquadra va de voluntario Mr. Hyde-Parker, sugeto muy activo é inteligente en todas las partes del arte naval, y sobre todo en la ciencia de las señales.

Con fecha del 16 de Mayo escriben de la Granada, que la noche anterior se manifestó fuego en la Ciudad quedando hecha cenizas su parte principal, llamada el Carenage. Igual suerte hubiera tenido todo el pueblo á no ser los socorros prontos y eficaces que suministraron los Oficiales y marineros de los buques de guerra, que se hallaban en el puerto.

*Brusélas 2 de Julio.*

**D**espues de recobrar el Coronel Milyus el puesto de Harlebeeck, hicieron los Franceses un movimiento retrogrado; el ala derecha del ejército de Luckner, establecida en Courtray, evacuó aquella plaza el 30 por la mañana. Inmediatamente que tuvo aviso de ello el General Beaulieu, acampado en Harlebeeck, despachó tropas para guarnecer á Courtray, y se puso en marcha á la frente de un cuerpo considerable á fin de atacar la retaguardia de los enemigos; parece que no lo consiguió. — Mr. Luckner, cuyo ejército es muy corto para conservar y mantenerse en todo el terreno que ocupaba en Flándes, viendo que los Austriacos se reforzaban de dia en dia, y temiendo con razon que las tropas que tenia en Courtray fuesen cortadas, tomó el partido de reunir sus fuerzas en Menin, en donde han hecho muchas obras de defensa con gran priesa, trabajando dia y noche en su seguridad, sin duda para resistir á los Austriacos si intentasen arrojarles de allí. — Al salir de Courtray pegaron fuego algunos soldados enemigos á uno de sus arrabales, y cometieron otros varios excesos.

Cerca de Grisnelle tuvieron los Franceses el 28 de Junio un encuentro con 200 cazadores y 100 Uhlanos, quienes despues de defenderse denodadamente contra el número superior de los enemigos, se retiraron con pérdida de 80 hombres entre muertos y prisioneros: entre estos últimos un Oficial. Al dia siguiente entraron 14 carros de heridos y enfermos para este hospital militar.

*Paris 13 de Julio.*

**H**a nombrado S. M. para Embaxador de Francia en Constantinopla en lugar de Mr. Choiseul Gouffier á Mr. de Semonville, que estaba de Enviado en la República de Génova, de donde habia sido promovido con el mismo carácter á la Corte de Cerdeña.

A la orilla derecha del Rhin, frente á Strasburgo, hay ya muchas tropas Austriacas. Segun informes del Ministro de la guerra

ascenderán á 2000 hombres los que se juntarán para acometer por varias partes á la Francia, y á 2480 los que tenemos prontos para resistirles, no contando las guarniciones de las plazas fuertes: pues comprendiendo estas, las que hay en las Colonias y los batallones de guardias Nacionales que se están completando, llega el total de nuestro ejército á 399,860 soldados.

El estado de las tropas que defienden las fronteras, segun se ha dado á luz por el Ministerio, era el dia 1.º de Junio último como sigue:

El ejército del Norte, mandado por el Mariscal Luckner, 59,619 hombres efectivos. El del centro, baxo las órdenes de Mr. de la Fayette, 60,354. El del Rhin, al mando de Mr. la Morliere, 48,573; y el del mediodia, cuyo xefe es Mr. Montesquiou, 60,221. Se incluyen en estos totales los Regimientos que se hallan en las guarniciones, como tambien los batallones de guardias Nacionales, que están prontos á obrar quando lo exija el caso; y así el número de las tropas que se hallan en campaña no llega á la mitad de cada uno de dichos totales.

*Roma 27 de Junio.*

Por orden de S. S. se está formando un cuerpo de 300 soldados de infantería y 100 de caballería, destinado á guarnecer las playas del Estado Pontificio: la infantería se distribuirá en las torres y castillos, á los quales se enviarán tambien algunos artilleros; y la caballería recorrerá las costas para impedir los insultos de los corsarios de las Potencias que están en guerra.

Del castillo de San Angelo se han sacado 20 piezas de artillería; la mayor parte de ellas se enviará á Terracina para las murallas de aquel surgidero.

En Lugnano, Diócesis de Amelia, se observó el dia 16 por la mañana un extraño fenomeno. Estando el cielo sereno, se notó que el sol no lucia con su acostumbrado resplandor; le rodeaba un grandísimo cerco, y no léjos por la parte del septentrion, habia una luz muy brillante con cola bastante larga á modo de un cometa; esta, como tambien el cerco, despedia colores diversos y vivos. Duró así dos horas, y luego se disipó todo, quedando el cielo despejado como anteriormente.

*Coruña 16 de Julio.*

Hoy llegó aquí la fragata correo la Cantabria, que viene de Montevideo con 411,123 pesos, 10,875 cueros al pelo, 460 suelas curtidas, 241 arrobas de sebo derretido, y otros géneros.

Cá-

*Cádiz 17 de Julio.*

**A**ntes de ayer y hoy han fondeado en esta bahía la fragata el Aguila de la Compañía de Filipinas, y la de guerra Sta. Agueda, procedentes de Manila y Cartagena. Conduce la 1.<sup>a</sup> 6315 pesos, 15 marcos y 84 onzas de oro en alhajas, 4293 arrobas de algodón hilado y en rama, 1420 de azúcar, 52,690 libras de añil, 12 quintales de palo sibucáo, 200 de ébano, todo de las islas Filipinas, 81,306 libras de pimienta, 340 quintales de salitre, 27,081 piezas de muselinas de varias clases, 11,941 de pañuelos, 6630 de bafetas, 3584 de elefantes, 3628 de sanas, 22 de emeritis, 1661 de guingones, 1299 de garras, 810 de sayasayas, 536 de damascos, 140 de terciopelos, 158 de rasos lisos, y otras muchas especies de texidos de algodón y seda; y la 2.<sup>a</sup> 694,927 pesos, 346 fanegas de cacao, 56 arrobas de añil, 52 de bálsamo, y otros efectos.

*Madrid 27 de Julio.*

**E**l Rey se ha servido nombrar para una Canongía de la Colegial de Calaf, Diócesis de Vique, á D. Francisco Cluet: para otra de la de S. Juan de las Abadesas, del mismo Obispado, á D. Francisco Simon; y para una Racion de la de Daroca, Arzobispado de Zaragoza, á D. Manuel Basilio Gil de la Cuesta.

Por Real órden de 28 de Junio se ha servido S. M. aprobar el repartimiento de 5 por 100 propuesto por la Junta de gobierno de la Real Compañía de la Havana para los interesados en ella; en cuya consecuencia, y á fin de verificarlo se presentarán á exhibir las respectivas acciones desde el dia 6 del inmediato mes de Agosto en la casa calle del Rollo número 4, quarto baxo. Los interesados ausentes de esta Corte enviarán testimonio autorizado en debida forma de su existencia y permanecer en su poder las acciones que exhibirán ante Escribano, quien dará fe de ello expresando el número é inscripcion de cada una, y si tuviesen algun endoso vendrá puesto el nombre del sugeto á cuyo favor se halle el último. Lo mismo que con las acciones debe hacerse con los resguardos de las obras pias, mayorazgos ó qualquiera otra vinculacion, á cuyos instrumentos han de acompañar los apoderados testimonio de sus respectivos poderes para el cobro del citado repartimiento; en inteligencia que los interesados residentes en la Isla de Cuba han de cobrar en la Havana, á donde está comunicada la órden respectiva para el propio efecto.

---

El Sr. Baron de Forell, Enviado extraordinario de Saxonia, ha-  
ce

ce saber á los que tuviesen algun crédito ó derecho á los bienes del difunto D. Federico Magnus de Saul, Residente de Saxonia, que falleció en Madrid en 1773, que S. A. Electoral el Serenísimó Duque de Saxonia ha nombrado en Dresde una Junta para el exámen, liquidacion y pago de las deudas y bienes del difunto, y que habiendo la Junta citado ante ella los interesados, deberán estos presentarse por sí ó por personas autorizadas el 20 de Noviembre de este año, perdiendo todo derecho en justicia si no se presentasen y produxesen los títulos justificativos.

La noticia de las aguas minerales de la fuente de Solan de Cabras en la sierra de Cuenca, escrita por D. Juan Pablo Forner, con el analisis y sintesis que el Catedrático de Chímica D. Domingo García Fernandez hizo de ellas y de las del Rosal de la Villa de Beteta por órden del Gobierno, que se dixo venderse en casa de Gomez, calle de las Carretas, se hallará tambien á 12 rs. en papel de marquilla enquadernado en pasta, y á 16 en tafilete, en la Librería de Cerro, calle de Cedaceros; y en su puesto, calle de Alcalá.

En la Gazeta número 2 de este año se publicó el primer quaderno de la Flora Española selecta, por D. Manuel Muñoz de Ugena, Pintor de Cámara, y por el Dr. D. Casimiro Gomez Ortega, primer Catedrático del Real Jardin Botánico; representando las plantas con sus naturales colores: y no pudiendo muchos sugetos que desean hacerse con esta obra costearla iluminada, se avisa al público que miéntras se da á luz el quaderno 2.<sup>o</sup> (el qual se halla ya adelantado) podrán acudir los que gusten por el 1.<sup>o</sup> sin iluminar ó en negro á la Librería de Barco, calle de la Cruz, que es en donde tambien se vende iluminado.

Instruccion curativa de las calenturas conocidas por tercianas, benignas ó malignas, sin quina sino en las perniciosas, y del dolor de costado expureo ó legítimo: por el Dr. D. Julian de Diego Martin Garcilaso de la Vega, Médico que ha sido de la Ciudad de Toledo, y de Oran por órden de S. M. Se hallará en la Librería de Hurtado, calle de las Carretas.

Duo 2.<sup>o</sup> para dos flautas ó dos violines: coleccion 5.<sup>a</sup> de seis seguidillas, á 9 rs. cada obra. Se hallarán con el duo 1.<sup>o</sup>, las colecciones anteriores, y variedad de música del mismo autor para flautas, clave y violines, en las Librerías de Escribano, frente á la Real Imprenta; y de Fernandez, frente á las gradas de S. Felipe. = Una sonata grande para forte-piano con acompañamiento de violin del Sr. Haydn. Se hallará en la Librería de Jayme Campins, calle de las Carretas. = Acompañamiento general de seguidillas que se usan para violin, con nueve subidas para las mutaciones ó salidas de tonos. Sale ahora el primer juego, que se reduce á un tono; y sucesivamente saldrá todas las semanas otro distinto hasta completar número de los mas usables, que separadamente se venderán á 6 rs. en la Librería de Fernandez, frente á S. Felipe el Real.